

Fecha 7 de julio de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

Se realiza Reunión Conjunta entre los grupos de Estadísticas Monetarias y Financieras y las del Sector Externo en la sede de la SECMCA.

El 7 de julio 2023, se realizó de manera híbrida (presencial/virtual) en la sede de la Secretaría Ejecutiva del CMCA en San José, Costa Rica la reunión conjunta de los grupos de estadísticas macroeconómicas con la participación de los miembros del Grupo Ad-Hoc de Estadísticas Monetarias y Financieras (GAEMF) y el Grupo Ad-Hoc de Estadísticas del Sector Externo (GAESE), conformado por funcionarios de los bancos centrales miembros del CMCA, del Instituto de Estadísticas y Censo de Panamá, y la Superintendencia de Bancos de Panamá.

Durante esta reunión se revisaron temas relacionados a consistencia entre Estadísticas Monetarias y Financieras-Estadísticas del Sector Externo (EMF-ESE) y el Enfoque del Balance (*Balance Sheet Approach*). Para tal fin se contó con la participación del Departamento de Estadísticas del FMI, mientras que los participantes presentaron sus respectivos ejercicios de consistencia entre estos sets de estadísticas.

De igual forma discutió sobre la Definición Estadística Estandarizada de las Reservas Internacionales Netas (RIN), que se será incorporará en la revisión del Manual de Balanza de Pagos. La definición estadística de las RIN provee una imagen completa del nivel adecuado de las reservas de un país y será un indicador adicional de vulnerabilidades externas y para guiar el asesoramiento de la política macroeconómica.

La SECMCA agradece a todos los funcionarios que participaron en esta reunión, la cual se enmarca dentro del Programa de Armonización de Estadísticas Macroeconómicas (PAEM); siendo este un esfuerzo por parte de los bancos centrales de la región para impulsar el desarrollo estadístico mediante la adopción de los estándares internacionales más actualizados, que constituye un fortalecimiento técnico importante con una incidencia significativa en el proceso de integración regional, principalmente al apoyar la toma de decisiones de política económica mediante estadísticas oportunas y de calidad.